

# EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TELÉFONO NUM. 20

APARTADO NUM. 8

Año XXXIV

PRECIO DE SUSCRICIÓN  
1'25 pesetas al mes

PALMA DE MALLORCA VIÉRNES 28 MARZO DE 1890

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Quint, 19-Impronta, 1

Núm 10937

## EL «NIÑO-DIOS» DE SANTA MARGARITA

Ni más, ni menos de lo que ha sucedido en diferentes provincias de España, donde han aparecido apóstoles y santos, que con solo bendiciones y exorcismos curaban toda clase de enfermedades y explotaban la fe de la humanidad doliente; de la misma manera ha brotado como por encanto en Santa Margarita un Niño-Dios, de ocho á nueve años de vida terrenal (pues no es fácil averiguar los que tendrá de existencia divina) que posee la panacea milagrosa y ¡pásmense nuestros lectores! la aplica después de recibir del Ser Supremo inspiraciones directas é infalibles.

La fama del Niño Dios ha llegado á ser tan extraordinaria que excede á toda ponderación: más de cincuenta carros han llegado ciertos días, repletos de enfermos para consultar al santo. Sansellas, Manacor, Artá, Muro, Petra, Sineu, etc. etc. han disfrutado de la gracia del niño Bernardo, que así se llama el héroe, y los destellos de su saber divino han llegado á Palma gracias al benéfico influjo de algunas curadas, campesinas de aquellos pueblos, que han extendido los éxitos milagrosos del curallodo.

¡Loor y gloria, pues, al Niño Dios!

Cuentan los campesinos de Sta. Margarita que Bernardo jugaba un día por la calle, frente á su casa, cuando acertó á pasar una vecina de aquel pueblo, que sufría desde muchos años continuos ataques de fiebres intermitentes.

Bernardo, que por lo visto, sentía bullir ya en su magín la divina gracia, compadecióse del estado de la pobre mujer y preguntó:

—¿Queréis curaros pronto, Fulana?

Por poco envió enhorramala la enferma á aquel mocoso; insistió éste y no pudiendo resistir aquella tan halagadoras promesas aceptó la oferta.

No es muy detallada la conseja, en el tratamiento impuesto por el Niño Dios; pero sí refiere que, entre otras cosas, prohibió á la calenturienta el comer higos chumbos á lo que era muy aficionada.

Siguió la enferma el tratamiento impuesto ¡y curó!; pero el demonio que siempre anda á la zaga hizo observar á aquella que los nopales de su casa mostraban tres frutos ufanos y hermosísimos.

Verlos y sentirse presa de la golosina fué todo uno.

—Bernardo no me vé, ni lo sabrá, pensó; y comió la fruta prohibida.

¡Buena la hizo! Se repitió el ataque; fué á consultar el caso al Niño-Dios. Este, imperturbable, dijo á la enferma que en el pecado llevaba la penitencia y le refirió punto por punto su desobediencia y su gula...

¡Gran estupefacción y primer milagro!

El segundo no fué menos importante.

Se encontraba gravísima una joven de diez y ocho años. Su madre, desesperada ya, acudió al Niño Dios; pero, por más que porfió esta y la madre de Bernardo, no pudieron conseguir que la visitara.

—Vuestra hija no tiene cura!

Retiróse desconsolada la buena mujer; pero tanto y tanto insistió la madre del Niño-Dios y tanto invocó este nombre dulcísimo, que Bernardo consintió en ir á ver á la enferma.

Ya llegaba el milagroso niño á la puerta de la casa, ya iba á entrar, cuando volvióse de repente y dijo á su madre:

—No puedo, no puedo de ninguna manera. Luego se dirá que yo la he matado.

Apenas pronunciadas estas palabras, se oye un agudo grito en el interior de la casa. Llantó desgarrador después.....

La enferma acababa de espirar.

¡Segunda estupefacción y segundo milagro.

Hacemos gracia á nuestros lectores de la cadena interminable de curaciones que han venido sucediéndose; pero debemos llamar la atención sobre popularidad alcanzada por el Niño-Dios á ciencia y paciencia de las autoridades de Sta. Margarita que la consienten y que no atajan los vuelos del santo en miniatura.

Bernardo sigue curando, siempre en nombre de Dios, y de un modo originalísimo: encerrándose en una habitación con el enfermo y no sabiendo nadie lo que allí pasa, pues el Niño-Dios tiene buen cuidado en advertir que se pierden las virtudes curativas divulgando lo que receta, ó los consejos que dá á los clientes. Sin embargo, no falta enfermo poco escrupuloso que diga que Bernardo juzga, al parecer distraído, por encima de las sillas ó por el suelo mientras dura la relación del mal; que una vez enterado viene la receta y lo más asombroso aún: la penitencia en forma de oraciones ó de practicas religiosas; que, aplicado el remedio, Bernardo cita al enfermo para otro día, condición, *sine qua*, no es posible sanar; que conoce sin hablar el enfermo, el mal que padece y hasta si le engaña, todo por inspiración de Dios.....

¡Parece increíble tanta superchería!

La casa del santo se vé siempre repleta de gente y hasta se ha dado el caso de abrir lista voluntaria entre el vecindario de Sansellas, para contribuir al Niño-Dios que debe visitar dos veces semanales á los enfermos de aquel pueblo. Y si se creen exagerados nuestras noticias, si se piensa tal vez que damos más importancia de la que merece el hecho de aparecer un curandero más, entre los muchos que por desgracia privan aún en Mallorca, ahí van algunos párrafos de una carta fechada el domingo último, que acabamos de recibir de Santa Margarita:

«Deseo enterarle de la estensa popularidad que vá tomando el mero hecho de decirse aquí que un niño de 8 á 9 años cura toda clase de enfermedades; asegurando que el citado niño habla con Dios y tiene relaciones divinas, dotándole el Ser Supremo del gran don de curar cuanta dolencia se le consulte ¡parece imposible que en el último tercio del siglo XIX haya gentes tan fanáticas, tan torpes, tan inocentes que se dejen robar el dinero creyendo en semejantes supercherías!; pues bien, ayer vinieron 58 carros de varias poblaciones: Manacor, Inca, Sineu, Alcudia, Artá, Binisalem, Llummayor, Pollensa, y otras que no recuerdo; y hoy es tanta la gente que viene que han debido colocarse dos hombres á la puerta de la casa del referido niño para recibir á los enfermos, por orden de numeración según las tarjetas que se hayan expedido; pues mucha gente tiene que aguardar para curarse al siguiente día. Cuando comenzó á curar el Niño Dios (que es el título que le dan) después de haber recetado á los enfermos, si estos le preguntaban cuanto valía la curación, el Niño-Dios contestaba que le diesen lo que quisieran; pero ahora que se vé que el crédito cruce, según sea la persona enferma que comprende de más ó menos posición, ya pide 10 reales 1 \$, 2 \$, según crea el Niño-Dios que pueda pagarle. Puede asegurarse que recoge de 70 á 80 \$ diarios pues además del número fabuloso de carros vienen también coches, carretelas, diligencias, llenos de gente para ver al nuevo Mesías. Además de los carruajes á que me he referido, hoy han llegado dos de Artá, cuyos pasajeros han pasado el día en casa del Sr. Alcalde; dicha autoridad ha convidado al Niño-Dios á comer y así que éste salió de su casa tomó una varita para abrirse paso en medio del gentío inmenso que esperaba su salida y que llegó con él hasta la casa del Sr. Alcalde entre las aclamaciones más entusiastas.

«La del nuevo Mesías fué una verdadera marcha triunfal pues había lo menos 1500 personas de todas edades y sexos moviendo una algazara formidable, haciendo juicios sobre los milagros de aquella inocente criatura cuyos hechos no son sino dirigidos por una segunda persona. A las doce del día se reunieron enfrente de la casa de D. José Nicolau Matos lo menos 150 personas y decían muchos que querían matar á una mujer que había tenido que refugiarse en casa del señor cura D. Gabriel Font y todo porque decían que aquella pobre había querido asesinar al Niño Dios. Delante de la casa de éste ya se han instalado comercios y fondas por la mucha gente que acude pues es necesario verlo y todavía se duda.....

Con todo esto, las autoridades calladas! este Sr. Alcalde tan cándido! los señores médicos don Juan Tous, D. Juan Grau callados también, teniendo obligación de denunciar y castigar con todo el rigor de la ley al farsante que bajo la capa de la hipocresía explota á esas pobres gentes ignorantes y sencillas que vienen de sus casas perdiendo tiempo y dinero, y todo por la estupidez de creer en los milagros del nuevo Mesías.....

Todas esas noticias, todas esas pruebas y las mil y mil anécdotas que, como dogmas de fe, se extienden y popularizan nos mueven á dar la voz de alerta y á llamar sobre este asunto la atención del Sr. Gobernador, que tan celoso se muestra en el cumplimiento de su deber, para que ataje esa lucrativa explotación material y moral que hace tirar miserablemente el dinero, y extravía la creencia de aquellas gentes sencillas dirigiéndola por donde no debe ir: por el camino de la superstición más extravagante.

A nuestro dignísimo Obispo nos dirigimos también, rogándole tome sus medidas para que no se confundan lastimosamente las elevadísimas verdades de nuestra Santa Religión con las tretas de los embaucadores; ni que sirva el sagrado Nombre del que todo lo puede, de apodo ufano del niño milagrero.

No dudamos un momento ser atendidos; pero aún así, creemos del caso excitar á nuestros compañeros en la prensa para que si consideran que vale la pena, contribuyan á llevar en el ánimo de aquellos vecinos y enfermos la convicción de que no hay tal Niño-Dios, ni tal santidad, ni tales milagrerías sino un arte como otra cualquiera de embaucarles y de sacarles bonitamente el dinero, eso sí, con la mayor satisfacción y contento de parte de los ilusos curados.

## MAZZANTINI EN ESPAÑA

Escriben de Cádiz con la fecha del 22 á un colega valenciano:

«Hoy ha llegado á esta ciudad procedente de Montevideo, en el vapor «Cataluña», el famoso diestro Luis Mazzantini, acompañado del espada Enrique Sánchez (Tortero) y de la cuadrilla que llevó á América, compuesta de los picadores Agujetas, Badila, Cantares, Cirilo y el Ronco, y los banderilleros Regatero, Regaterín, Tomás Mazzantini, Corito, Bernardo Hierro y el puntillero conocido por el Jaro.

Contándonos entre los amigos del diestro y confiados en su amabilidad, nos dirigimos á él con objeto de que nos dijera algo referente á las corridas en que ha tomado parte en aquel país.

Mazzantini, adelantándose á nuestras preguntas, nos manifestó lo siguiente:

—No estaba en mi ánimo, ciertamente, volver á América desde mi última excursión á aquel país, pero los quebrantos que he tenido en mi fortuna, como empresario de la plaza de Toros de Madrid, que ascienden á unos 70.000 pesos, me hubieran obligado á ir á Pekín á ser posible.

Se presentó una empresa de Montevideo ofreciéndome 50.000 duros por torrear diez corridas, con obligación por parte de aquella empresa de llevar 20 toros de las ganaderías de Miura, Veragua, duque de San Lorenzo, Ibarra, conde de la Patilla, Nandín, Castrillón y Mazpule, y además un beneficio para el segundo espada que yo llevaba y otro para mí.

Los toros que yo lidié y maté en mi beneficio eran de mi cuenta y pertenecían á la ganadería que yo poseo en Madrid.

La empresa cumplió todos sus compromisos, así como yo los míos.

Vengo muy satisfecho de aquel público, por las pruebas de deferencia que me ha dado, sobre todo en mi beneficio, en que fui obsequiado con muchos regalos, entre ellos algunas alhajas de gran valor, que pueden calcularse en 4.000 duros.

En esta corrida se realizaron en los despachos 17.000 pesos oro.

La corrida costaba 5.000 produciéndome por lo tanto 12.000 pesos oro, aparte de los regalos que le llevo dicho.

Durante la temporada han ocurrido dos incidentes desgraciados, pero que afortunadamente no han tenido graves consecuencias.

Uno de ellos fué en la cuarta corrida en que salió á la plaza, valiente y con todas las cabales de su raza, un toro de Miura.

Badila salió á picarlo: acometió el animal derribándole en tierra, dándole tan fuerte golpe en la cabeza, que quedó sin sentido y fuera de combate por algunos días.

—Pero ya usted lo ve—añadió señalando

con el dedo á Badila, que en aquel momento asomaba la cabeza por la ventanilla de uno de los coches—como no es cierto lo que aquí hablan dicho los periódicos, de que estaba ya enterrado en el cementerio de Montevideo.

El otro incidente fué en la novena corrida, que en el momento de dar un paso natural el Tortero al cuarto toro, que era de país, recibió un puntazo en la parte posterior del muslo izquierdo, pero fué tan leve, que no le impidió torrear en la siguiente corrida.

Voy á dar á usted dos noticias que usted ignorará y son: que han dejado de pertenecer á mi cuadrilla el banderillero Galea y el picador Agujetas.

Este último se ha despedido fundándose en motivos privados que desconozco.

No sé quien sustituirá á Agujetas, pero al primero serán el Regatero y Bernardo Hierro; repartiéndose por mitad cuantas corridas ajuste yo en esta temporada.

He estado en Montevideo dos meses y medio; pero contando el tiempo del viaje, he estado fuera de la Península cuatro meses y siete días.

De contratas en este año, poco puedo decirle á usted.

Me han escrito para inaugurar la temporada en la plaza de París. Caso de aceptar, torrearé en Francia los meses de mayo, septiembre y octubre.

Lo que sí puedo á usted asegurarle es que no volveré á meterme á ser más empresario en mi vida, pues de los avisados surgen los escarmentados.»

## EL GOBERNADOR DE VALENCIA

Respecto á la noticia que ha circulado asegurando que nuestro querido amigo señor Fiol no volvería á encargarse del gobierno civil de la ciudad del Turia, leemos en *La Correspondencia de Valencia* los siguientes párrafos:

«En la carta que hoy publicamos de nuestro activo coresponsal de Madrid se da cuenta del estado en que se encontraba ayer tarde el asunto del señor Fiol, que no era ciertamente muy favorable á la continuación de este señor al frente del gobierno civil de esta provincia. Después de escrita la carta se adquirieron otras noticias, posteriores á las ocho de ayer noche, y la Agencia Mencheta las trasmitió por telegrama á *Las Provincias*.

Dicen así:

«Madrid 23, á las 8'45 n.—Acaba de terminar el Consejo de ministros.

He preguntado al señor Capdepón sobre el regreso del señor Fiol á Valencia. Me ha contestado que el señor Fiol nada le ha dicho sobre su marcha, y que, en el caso de marchar, le hablaría antes.

Luego pregunté al Sr. Sagasta, y me contestó que nada se ha resuelto sobre el señor Fiol, pero que tiene entendido que no le conviene volver á Valencia.

Madrid 23, á las 11'50 n.—Se asegura que, en caso de que el Sr. Fiol dimita el gobierno civil de Valencia, le reemplazará el señor Sellés, nombrándose al señor Comenge gobernador de Granada.»

*El Mercantil Valenciano* ha recibido también un telegrama, fechado á las tres de esta madrugada, que dice lo siguiente:

«Ha sido declarado cesante el gobernador de Valencia don Joaquín Fiol.

En Consejo de ministros ha sido nombrado gobernador civil de Granada el diputado don Rafael Comenge.

La designación de gobernador civil de Valencia oscila entre los señores Sellés y Oliver.

El Consejo ha autorizado al señor Sagasta para que designe el candidato que haya de sustituir al señor Fiol en el cargo de gobernador de Valencia.»

## LAS CALDERAS DEL «ALFONSO XIII»

El lunes, según leemos en *La Vanguardia*, de Barcelona, se trasladó al muelle de la casa de máquinas, una de las cuatro calderas que para el crucero «Alfonso XIII» ha construido la Maquinista Terrestre y Marítima, que tiene sus amplios talleres en la Barceloneta.

La conducción se verificó por el sistema de arrastre lento y trabajosamente en virtud del mucho peso de la caldera.

Hace algún tiempo que se venía hablando de estas calderas por ser las mayores que se han construido para buques españoles, y todos los días numerose público se

## NOTICIAS

situaba en el muelle de máquinas para presenciar el embarque en el vapor «Cifuentes» de la maquinaria de dicho crucero.

Por esto el público que se enteró de que el lunes era arrastrada una de las calderas al muelle, á él acudió para contemplarla y presenciar las operaciones que con ella se hicieran. El muelle estaba atestado de personas; tal vez no bajarían de mil las que ocupaban aquellos sitios.

La gran grúa flotante se trasladó frente á la casa de máquinas donde la caldera se hallaba. Esta fué arrollada con recios cables, sujetándola al cuadrado de la grúa operación que duró largo rato. Una vez terminada funcionó la grúa, levantando la caldera lo suficiente para poder sacar el carro en que se hallaba, quedando por último suspendida en el aire; y á una altura de un metro próximamente del suelo.

Los espectadores creían que iba á ser embarcada á continuación y todas las operaciones que verificaba la grúa seguían con el mayor interés; cuando supieron que iba á ser elevada la caldera, vieron que bajaba y que por último se colocó en el suelo.

Después procedióse á quitarle los cables que la sujetaban á la grúa, quedando por último en el muelle al que se conducirán en la misma forma empleada con ella, sus compañeras.

Todas ellas están construidas por completo con acero; tienen un diámetro de 4 m. 800 y una longitud de 5 m. 200. Trabajarán normalmente á la presión de diez atmósferas efectivas. Las planchas del cuerpo cilíndrico exterior tienen un espesor de treinta milímetros. Cada caldera contiene ocho hornos de acero ondulado y 1.008 tubos calefactores. Son del tipo doble con retorno de llama. Su peso se eleva á la enorme cifra de setenta toneladas. La superficie de calefacción de cada caldera es de 500 metros cuadrados, pudiendo desarrollar las cuatro que llevará el crucero, la fuerza de 7.800 caballos, con tiro natural y 11.500 caballos con tiro forzado.

La Maquinista está terminando en la actualidad otras cuatro calderas iguales con destino al crucero «Lepanto».

Las máquinas que dichas calderas deben alimentar son del tipo horizontal, de acción directa, de triple expansión, con tres cilindros. Cada buque llevará dos máquinas iguales, verificándose la propulsión por medio de dos hélices de bronce de tres alas cada una.

En la construcción de estos dos juegos de máquinas y calderas ha invertido la Maquinista poco más de dos años, habiendo tenido necesidad de instalar aparatos muy especiales y proveerse de medios importantes para la construcción y manejo de las grandes piezas que la constituyen, algunos de ellos al exterior de su establecimiento, como la gran grúa flotante de 80 toneladas que es la que funcionó el lunes y que hemos descrito, en anteriores números.

Esta grúa está montada sobre un casco de hierro de forma rectangular, de 30 metros de longitud, 12 metros de ancho y 2,70 de altura. Los dos pies situados á proa de los que penden los polipastos que deben elevar la carga tienen 27.500 metros de altura y el tirante que fija la posición de dichos pies tiene una longitud de 30 metros. Los pies delanteros tienen un movimiento oscilante que les permite coger las cargas á 10 metros de distancia del casco para poderlas depositar sobre el mismo en caso conveniente. Este movimiento se obtiene por medio de un fuerte tornillo de 15 metros de longitud situado á popa del casco y que mueve la punta inferior del tirante. En la popa del casco están instalados grandes tanques que pueden contener 120 toneladas de agua y que impiden que bajo la acción de las cargas la grúa tome mucha inclinación. Los tanques se llenan y vacían en pocos minutos por medio de potentes aspiradores de vapor. El peso total de esta grúa es de 400 toneladas.

El vapor «Cifuentes» trasladará al Ferrol en este viaje el juego de máquina del crucero *Alfonso XIII* y dos de las calderas. En otro viaje trasladará las otras dos calderas y algunas piezas de máquina que en este viaje no ha podido tomar. Probablemente el próximo jueves se verificará la carga de las dos calderas.

Después de la construcción de estas máquinas y calderas, la Maquinista Terrestre y Marítima ha quedado montada á la altura de los mejores talleres extranjeros, pudiendo dedicarse sin limitación de ninguna clase á las mayores construcciones que hoy día pueden proyectarse.

Para formarse idea de la potencia productiva de este importante establecimiento, consignaremos que además de las construcciones á que ordinariamente venía dedicándose, en estos dos años ha construido estos juegos completos de máquinas y calderas, cuyo peso total se eleva á la cifra de 2500 toneladas y cuyo presupuesto de contrata es próximamente de seis millones de pesetas.

En la redacción de un periódico de Zaragoza se ha presentado el capellán del regimiento infantería del Infante, á quien un soldado, bajo secreto de confesión, le entregó cinco pesetas para el presidente del Club de velocipedistas.

Según parece, cuando fué robada la caja del referido Club, quedó ésta rota y abandonada en el patio del cuartel de Hernán Cortes y esparcidas por el suelo algunas monedas.

El soldado sin duda debió recoger una que es la que ahora ha devuelto.

El presidente del Club, satisfecho de este acto, ha hecho que se devuelva la moneda al honrado militar.

Los periódicos rusos anuncian que el czarowitz, acompañado de su hermano, el gran duque Jorge, emprenderá dentro de pocos días un viaje alrededor del mundo, á bordo de un navío de guerra de la armada moscovita.

Referente á los últimos terremotos de Málaga, de que dimos cuenta, dice nuestro colega la *Unión Mercantil* que son muchas las personas que antes y después del movimiento observaron que los pájaros cantaban alegremente en las jaulas, desmintiendo así al menos por esta vez cuanto se ha dicho de que enmudecen y dan muestras de agitación momentos antes de un temblor de tierra.

Noches pasadas se incendió en el puerto de Huelva la goleta «Paquita», que cargada de corcho se había dirigido pocos días antes á Puente Mayorga, teniendo que volver á entrar de arribada en Huelva, á causa del fuerte Sudeste que á la sazón reinaba.

A los pocos momentos y sin que se sepa la causa del siniestro, que se atribuye á algún descuido del mozo chino de la tripulación, la cubierta de la goleta era una inmensa hoguera, por las jarcias corrían las llamas, haciendo el efecto de un buque con la arboladura de fuego.

Desde luego se vió que era imposible dominar el incendio; y gracias que la vaciante llevaba hacia el mar el corcho incendiado que caía del buque, y que formaba una cinta de luz sobre la superficie del agua, no corrieron peligro las muchas embarcaciones surtas en el puerto.

El fuego consumió casi por completo el buque, pues la parte del casco que pueda salvarse solo servirá para la leña.

El cargamento estaba asegurado.

Escriben de Saint-Nazaire (distrito del Loire inferior) que ha sido botado al agua el trasatlántico «Touraine». Este magnífico vapor, que mide 163'93 metros de largo sobre 160'2 metros de ancho, está destinado al servicio postal entre el Havre y Nueva-York. Es el navío mayor de cuantos se han construido en Francia.

Según dice un periódico de Valladolid, con el último indulto obtendrán licencia unos 600 reclusos en aquel penal.

El Sr. Peral solicitará patente de invención para unos acumuladores eléctricos de su invención.

En Jaen se ha dado ya el primer caso de aplicación, del nuevo Código civil, en lo que se refiere al arresto que pueden imponer los padres á sus hijos menores de edad, siendo castigado á veinte días de arresto un hijo que llegó á su casa, á hora bastante avanzada de la noche, en estado de embriaguez, y la emprendió á golpes con su madre prendiendo después fuego á los muebles de la habitación.

La madre solicitó que se le impusiera aquella pena, y el juez decretó en el acto como se pedía.

En Jativa será levantado uno de estos días el cadalso para ejecutar un reo.

En Mondoñedo (Santander) debe levantarse también otro cadalso para los seis reos del crimen del Valle de Oro, cuyo indulto fué denegado en el último consejo. Con este motivo es grande la consternación que reina en aquella ciudad y pueblos inmediatos.

A los labradores de Culebrina, término municipal de Lorca, se les han muerto por consecuencia de las pasadas nieves más de 500 cabezas de ganado.

Dicen de Cherburgo que se ha cometido allí un robo que denota singular audacia.

Han sido robados del local de la dirección de artillería tres cañoncitos de bronce procedentes del Tonkin, sin que hayan apercibido la presencia de los ladrones ninguno de los empleados de aquel centro oficial.

La comisión encargada de examinar la cuestión del trabajo de los niños, ha acordado en principio que debe prohibirse el empleo de los menores de 12 años en las tareas mecánicas. Sin embargo, algunos delegados han acudido á sus gobiernos en demanda de instrucciones.

Respecto al reposo del domingo, se han dividido los pareceres en la comisión que examina este punto. Quieren los unos que el día señalado para el descanso sea precisamente el domingo, y sostienen otros que debe ser libre la elección de ese día, según convenga á los que han de disfrutarle.

Entre los representantes franceses han surgido algunas diferencias, que dieron motivo á la dimisión del delegado obrero Mr. Delahaye, que por fin consistió en retirarla á ruego de Mr. Julio Simón. Parece que Mr. Delahaye deseaba que se aplicaran al trabajo de los adultos ciertas restricciones adoptadas para el de los niños, idea con la cual no estaban conformes sus compañeros.

Un negro que ha quedado ciego al servicio de la compañía de vapores de Cromwell, de Nueva Orleans, ha pedido una indemnización de 10.000 duros á la compañía. Llevado el caso á los tribunales, el negro ganó el litigio, pero la compañía apeló, fijando por fin el juez la indemnización en 5.000 duros.

La compañía ha ofrecido al negro 2.500 duros, advirtiéndole que si no se conforma, apelará también de la última sentencia.

## Del Interior

En la cala de San Vicente de la costa de Alcudia han sido encontradas 25 duelas para pepería y dos tablas, una de ellas de siete metros largo y la otra de 3, sin marca ni señal alguna, los cuales podrá reclamar su dueño al Ayudante de Marina de aquel puerto.

La *Compañía de Navegación*, de Ciudadela, anuncia que el vapor *Ciudad de Ciudadela* restablecerá el viaje semanal con día fijo, á contar desde el día 11 de Abril próximo, efectuando los expresados viajes de la siguiente manera:

Saldrá de Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa y Sóller todos los viernes á las doce de la mañana, y de Sóller á las siete de la tarde.

Saldrá de Barcelona para Ciudadela con escala en Sóller y Pollensa todos los martes á las cinco de la tarde; de Sóller los miércoles á las ocho de la mañana, y de Pollensa el mismo día á las dos de la tarde.

Las acciones suscritas en Sóller para la adquisición de un vapor, pasan de 300.

Se han recibido en aquella villa los planos de diferentes buques en construcción en Inglaterra, de los cuales es muy posible se adquiera uno que reúne las condiciones de tonelaje y marcha que se requieren.

Plácenos en extremo esta actitud del laborioso pueblo.

La banda de Sóller que puede decirse había muerto desde la dimisión de su director D. Antonio Enseñat, vuelve á dar muestras de vitalidad, con motivo de la proximidad de la semana Santa.

Nuestro amigo el organista de aquella parroquia ha tomado la dirección de los ensayos; y conocida es la competencia del Sr. Alberú para dudar de los frutos que alcanzarán sus desvelos.

## De Menorca

## El temporal en Mahón

No hubiera creído nadie que mientras se disfrutaba aquí de un hermoso día, fuera tan rudo el temporal que reinó anteaer en Menorca.

En Mahón fué tanta la violencia del viento, que tres fragatas de la escuadra alemana, garrearón, y una de ellas, á pesar de estar fondeada con tres anclas, se fué encima de la costa de Villa-Carlos, teniendo que abandonar dichas anclas, y encendiendo la máquina verse precisada á salir fuera del puerto y refugiarse al Sur de Menorca, pasando toda la noche del miércoles allí y entrando de nuevo ayer en el puerto, después de habar calmado el temporal del N. O.

## CRONICA LOCAL

Con un día de retraso, á causa del temporal que en otro lugar reseñamos, ha llegado hoy á las cinco y media el vapor *Nuevo Mahónés*, procedente de Mahón trayendo 14 pasajeros y la valija de Menorca.

Entre aquellos figuran don José M. Redondo, coronel de Artillería de Marina, y D. Bernardo Mieras que pasa á ocupar el cargo de ayudante de Marina de Felanitx, dejando el de Mahón que hasta ahora ha desempeñado.

La carga del *Nuevo Mahónés* se compone de gran cantidad de queso, 3.000 coles, 6 terneras, 12 carneros, 6 cerdos y pieles.

A trece de los reclusos en las cárceles de este partido alcanza el indulto concedido últimamente, con motivo del restablecimiento de la sa-

lud del Rey, algunos de los cuales han sido ya puestos en libertad, y quedando los otros pendientes de formalidades que han de cumplirse.

A 80 duros hace subir un colega la cantidad que dice ha sido robada á un vecino de la calle de la Misión; añadiendo que afortunadamente los cacos no dieron con otra mayor cantidad que había en el mismo cajón de la mesa de que aquella fué sustraída.

Fiamos en que el Juzgado que entiende en el asunto dará con los amigos de lo ageno.

En la Casa de Socorro fué curada ayer mañana una mujer á quien la rueda de un carro que transitaba por la plaza Mayor le había magullado la mano derecha.

Nuevos datos para la flamante historia de la actual Alcaldía.

El Alcalde de Palma á cuenta de las 50.175 pesetas 64 céntimos que en concepto de atrasos debía pagar á la Diputación durante el actual año económico, cuya suma se halla consignada en el presupuesto ordinario vigente, ha ingresado tan solo nueve mil pesetas; pero en cambio ha dejado de pagar Pesetas 19.437, 31 céntimos por la cuota provincial del corriente ejercicio.

El sistema no puede ser más ingenioso.

Resulta por lo tanto que la Diputación tiene un alcance contra el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, por descubiertos del presupuesto vigente, de Plas. 48.069'04 además del aumento de la deuda municipal en los dos años anteriores que escede de 19.000 Pesetas.

De vuelta de su excursión á estas costas regresó ayer tarde el cañonero *Alsedo*.

Acompañada de una de sus sobrinas, salió ayer tarde con dirección á la Corte la Excm. Sra. Marquesa viuda de la Cenía.

Igualmente se embarcaron en el vapor-correo de Valencia, D. Guillermo Moragues y su señora.

Deseámosles un viaje feliz.

Las obras verificadas en los edificios provinciales, durante el mes de Diciembre último, importaron las cantidades siguientes:

|                          |         |
|--------------------------|---------|
| En la Casa Misericordia. | 589'65  |
| En el Hospital.          | 386'56  |
| En el Teatro.            | 75'20   |
| En la Inclusa.           | 686'50  |
| Total.                   | 1748'00 |

Por la Delegación de Hacienda se ha notificado á los propietarios de minas en explotación que, si el 10 de Abril próximo no han presentado la relación de productos, deberán desde luego hacer efectivo las cantidades que se les ha señalado por el trimestre actual.

Según *El Diario*, está terminada y á punto de bendecirla una nueva imagen de la Virgen Dolorosa que cierta devota persona ha costeado para que se lleve en la procesión del Jueves Santo. La figura ha sido tallada por el escultor Sr. Galmés; la túnica es de terciopelo carmesi y el manto ha sido confeccionado por la misma devota persona. La corona y estrellas son de plata.

D. Benito Pomar, quien como iniciador de la empresa de coches Ripper, mereció que se le nombrara administrador de la compañía, salió ayer tarde para Barcelona con objeto de adquirir el material necesario, para cuanto antes inaugurar el servicio.

Para el 5 de Abril próximo tiene anunciada la Alcaldía de Palma subasta pública con objeto de contratar el riego de las vías de esta ciudad.

El tipo de licitación es el de 600 pesetas mensuales pagaderas por mensualidades vencidas.

Para optar á la subasta se exige el depósito de doscientas pesetas.



Entre las especialidades de nuestra casa, además del elegante

# REINA REGENTE

del completo **Eucologio Romano**, del utilísimo **Iris**, y de los conocidos **Áncora**, **Joyel**, **Diamante divino**, etc., etc., debemos hacer notar los **Devocionarios** apropiados para

# PRIMERA COMUNIÓN

con encuadernaciones de todas clases y de diferentes precios. Estampas, alegorías y distintos objetos para regalos de conmemoración y recuerdo.

## VIUDA É HIJOS DE PEDRO JOSÉ GELABERT

### Vino y Jarabe DE DUSART CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El **Lacto-Fosfato** de este contenido en el **VINO y JARABE de DUSART** es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños **raquíticos**; devuelve el vigor y la actividad a los **adolescentes** decaídos y linfáticos, y a los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la **Tisis** facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres **embarazadas** que recurren al **VINO ó JARABE de DUSART** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El **Lacto-Fosfato de cal** enriquece la leche de las **Nodrizas** y preserva á los niños de la **Diarrea** y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la **Dentición** se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el **VINO y JARABE de DUSART** despiertan el apetito y las fuerzas de los **convalecientes** y convienen en todos los casos de **extenuación y consumo** del cuerpo humano.

**DUSART**, autor de la famosa obra « **Investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal** », en **PARIS, 8, rue Vivienne.**

### SULFATO DE COBRE

La Diputación provincial, con objeto de proporcionar á los viticultores sulfato de cobre, propio para combatir el **mildew**, ha introducido de Inglaterra una partida de dicho producto que se expenderá al precio de 77 pesetas 50 céntimos los 100 Kg., habiendo sido previamente sometido al examen del Sr. Ingeniero Agrónomo de esta provincia que lo ha declarado de primera calidad para el objeto á que se destina.

El punto de venta se halla establecido en Palma en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar y Pons, calle de la Marina número 46, frente el Huerto del Rey, donde se facilitará á los compradores una instrucción práctica aprobada por el mismo Sr. Ingeniero Agrónomo, relativa á la preparación, modo y épocas de su empleo. 16

### SULFATO DE COBRE INGLES

El dueño del establecimiento que abajo se expresa, deseoso siempre de proporcionar al público y especialmente á sus numerosos parroquianos, todas las ventajas compatibles con sus intereses, sin embargo de no disfrutar la franquicia de derechos de Aduanas que ascienden á 40 pesetas por 100 kilogramos, ofrece á los Sres. Viticultores de esta isla el producto arriba indicado, garantizando su pureza y superior calidad para la extinción del **mildew**, al precio de 75 pesetas los 100 kilos.

También se hallarán en el mismo establecimiento pulverizadores rocia-viñas, de los mejores sistemas conocidos, á precios económicos.

Y por último, siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, se facilitarán gratis á los compradores instrucciones detalladas para la aplicación del sulfato de cobre á la extinción de la referida enfermedad.

Estos artículos se hallarán en la Droguería de **JOSE JUAN** (Nueva) calle de la Marina—20—22—24, frente el Huerto del Rey, y calle del Mar número 25. 12

### A los Farmacéuticos

Se venden todos los escaparates, botes, medicamentos y demás enseres de una recién construida y bien montada Farmacia.—Informes en esta ciudad San Jaime número 51; en Selva Farmacia de Sampol. 5

### A voluntad de su dueño

se venden tres porciones de terreno en el término de Alcudia, denominadas «Pla de Beltran», «Valencia» y «Sos Goyet». Informarán en la plazuela de San Francisco de Asis núm. 3. 15-10

Se vende una finca con botiga y zaguán con tres pisos nuevos sita en la calle del Socorro números 19 y 21; mas un piso en el Molinar, frente al mar, al lado de la iglesia. Para informes Socorro n.º 21. 15-6-a

## PILDORAS HOLLOWAY



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las **Pildoras Holloway** ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominación de **infalible** tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aleja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas **Pildoras** que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidas por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó enginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas **Pildoras** y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las **Pildoras Holloway**, las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperación sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curación de los males de pierna, úlceras, mal de pechos escrófulas, abcesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las **Pildoras** al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

*Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.*

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford street, Londres.

# LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

### ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en **GRASAS y FOSFATOS**, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

### ÓSEO Y MUSCULAR

de esas juvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

**EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,** Adquiridos ya por **DEFECTOS DE LA LACTANCIA** ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza **RECONSTITUYENTE** de ese gran remedio

**PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.**

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

## RUBERT HERMANOS

Comisionistas, consignatarios de buques y negociantes en calzado al pormayor. S. Juan Puerto-Rico, Tetuan 7. 18

## CERILLAS FOSFÓRICAS INGLESAS

SE HAN RECIBIDO

# CASA ROCA

LONDRETA 33

## HELADOS

Se expenderán el Domingo próximo (Domingo de Ramos), por la tarde y al anochecer, en la horchatería del Sr. Alorda; calle de San Nicolás, número 2.

**Nodrizas.** Hay una de 24 años y la leche de 5 meses que desea encontrar criatura para lactar en casa de las padres. Informaran calle de Jaime II, número 4 principal. 5-1



## VAPORES TRASATLANTICOS

DE Pinillos Saenz y C.ª

El vapor **CONDE WIFREDO** Saldrá el día 5 de Abril para **PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS.** Los gastos de pasaje y fletes como las demás Compañías Trssatlánticas.

*Precios de pasaje.*  
Puerto-Rico. 1.ª, duros 125—2.ª, 83—3.ª, 50.  
Habana. .... 1.ª, » 130—2.ª, 90—3.ª, 55.  
Consignatario: Martínez Planas, San Juan número 20.

## CARNICERÍA del BORNE

Se vende Toro y Ternera á 7 reales kilo; Sin hueso á 9 1/2 reales kilo; Carnero á 7 reales kilo. También encontrará el público toda clase de carnes para condimentar pucheros para enfermos, á la hora que se quiera, toda la noche. 30 30

### Semilla de

### GUSANO DE SEDA.

Se facilita, sin desembolso previo y bajo condiciones favorabilísimas.—E. Viallet, calle de los Olmos. 6-5

Se venden todos los utensilios y mostradores de la confitería sita calle da Palacio número 2, por hallarse imposibilitado su dueño, de seguir al frente de la misma.—Para informes dirigirse á la misma. 5-5



## UN REMEDIO

INFALIBLE en todo caso de

### REUMATISMO

Impurezas de la Sangre, Erupciones, Escrófulas, Úlceras, Sífilis y toda afección de naturaleza eruptiva ó venérea

—ES LA—

## ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

El Remedio de Familia por excelencia! Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Imprenta de Viuda é Hijos de P. José Gelabert.